



きよさとっ子

1年を表す言葉 ～清里小学校版「流行語大賞」&「今年の漢字」～

校長 遠藤 哲也

寒くなるにつれて空気は澄み、妙高山の雪化粧がくっきりと見えるようになってきました。いよいよ師走、12月を迎えました。1年が過ぎるのは、本当に早く感じます。今学期も各教科の授業や学校行事等を含め、様々な学習活動を展開してきました。4月からの学びの積み重ねが、子どもたち一人一人の成長につながっていることと思います。

毎年12月になると、「新語・流行語大賞」や「今年の漢字」が、一年の出来事や世相を表す言葉として発表されます。そこで、全校の子どもたちと職員が選考委員となって、1番心に残ったことやよく使われた言葉、できごとを振り返り、清里小学校版「流行語大賞」を選びました。



2023 清里小学校 流行語大賞ベスト3

順位	思い出の名場面	流行語と選んだ理由	…関連する学習や行事
第一位 (得票数十四)		いちご君(いっちゃん) ・お世話が大変だった。かわいかったから。(1年) ・散歩や鬼ごっこが楽しかったから。(1年) ・育てたことがあるから、うれしかった。(5年) ・お別れした今も心の中に居続けています。(職員) ・癒しでした。いないのがさみしいです。(職員)	…1年生活科の学習
第二位 (得票数十二)		ジャンボリミッキー始めるよ! …スポーツフェスティバル ・3回踊って疲れた。(2年) ・全校みんなで踊るのが楽しかった。(3年) ・何度も構成を変えたり、立ち位置を考えたりしたから。(6年) ・休み時間もスポフェスが盛り上がったから。(職員) ・子どもたちが主体になって活動が進んだのがよい。(職員)	
第三位 (得票数十二)		「志」 …5年総合的な学習・全校田植え・稲刈り ・みんなに大丈夫?と言ってもらった。(2年) ・僕たちが中心となって頑張って、ちゃんと文字になったのがうれしかった。(5年) ・5年生で、稲のことに夢中で取り組んだから。(5年) ・4年ぶりに全校で稲文字活動ができたから。(職員)	

※23のノミネートされた言葉の中から、一人最大2つの言葉を選択。任意参加のため、全員の投票ではありません。

保護者の皆様のご協力があった、2学期を終えることができました。年末には、区切りということを大切に、お子さんが今年1年の生活を振り返ったり、新たな年への目標や希望を抱いたりできるよう、うちでも話題に挙げてください。皆様、よいお年をお迎えください。

清里小版「今年の漢字」

ねっ
熱

子どもたちが行事に熱中して取り組んでいる様子が見られたこと、熱中症対策に四苦八苦したこと、職員がよい授業をつくらうと熱心に研究したことから選びました。(校長セレクト)



11月のトピック



11/15 きよさと朝市

今年度最後のきよさと朝市。6年生は今回も、肩もみやコースター販売のコーナーを設け、地域の皆さんとふれ合いました。今後、朝市参画から感じたこと、学んだことを活かして、清里の今、未来を考えていきます。



11/15 みねの園訪問

5年生がみねの園を訪問しました。高齢者疑似体験を通して、相手の立場や気持ちに寄り添う大切さを実感していました。交流会では、リコーダー奏を披露したり、一緒に焼き芋を楽しんだり、心温まるひと時を過ごしました。



11/17 書初め学習会

書写教育アドバイザーの荒川先生を講師に迎え、3年生から6年生が、書初めの学習会を行いました。上達のポイントを学び、子どもたちは熱心に練習に励んでいました。1月の書初め会に向けて練習を積んでいきます。



11/24 オータムフェスティバル

4・5・6年生が委員会ごとに企画した豆つかみ、ペットボトルボウリングなど5つの出店を、全校児童が思い思いに回って遊びました。運営側もお客さんも笑顔で楽しんだ素敵な児童会行事でした。



11/24 プロフェッショナルを学校に

6年生が、トイレなどでおなじみのTOTOさんに「あったらいいな、清里のキャンプ場や公園にこんなトイレ」を考え、オンラインで提案しました。発想の素晴らしさを褒めていただきました。



11/29 いちごくん卒業式

9月から共に過ごしてきたヤギのいちごくんの卒業式を行った1年生。いちごくんは、子どもたちが野菜で作ったプレゼントを大喜びで食べていました。「ありがとう、またね。」と別れを惜しみました。



冬季休業中も清里っ子の見守りをよろしくお願いします

保護者、地域の皆様には、日頃から子どもたちの登下校や生活の見守りをしていただき、ありがとうございます。おかげで大きな事故やけがもなく、冬季休業を迎えようとしています。冬季休業中においても、子どもたちの様子を見守っていただき、生命に関わることや他人に迷惑のかかることは、望ましい言動を教えて、学校にも一報をお願いします。緊急の連絡(交通事故、入院・手術など)がある場合は、下記の連絡先へお願いします。12月29日から1月3日の年末年始は教職員不在となります。

【平日】学校 528-4634 【土日及び夜間・年末年始】学校緊急携帯 080-7188-9081

【上記につながらない場合】上越市教育委員会緊急携帯 080-2371-0781

冬季休業、3学期始業式は下記のとおりです。

◆冬季休業 12/23(土)～1/8(月) ◆3学期始業式 1/9(火) 給食なし、3限下校

